
Sumaré e Hortolândia têm alta
de mortes no trânsito em 2023
Acidentes que resultaram em óbitos saltaram 157% em Sumaré no primeiro quadrimestre deste 
ano; em Hortolândia, casos subiram 150%, segundo dados divulgados pelo Infosiga             PÁGINA 06
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Funcionários do IBGE realizaram nesta quinta-feira (25), no auditório do Paço 
Municipal de Nova Odessa, a 3ª Reunião de Planejamento e Acompanhamento 
do Censo 2022. A apresentação do balanço foi feita pelo coordenador de área, 
Elioenai Wilcesky Tosini Neves. De acordo com ele, 347 residências do muni-
cípio (1,56%) ainda não responderam ao questionário.                                   PÁGINA 04

O prefeito de Hortolândia, Zezé Gomes (PL), reinaugurou nesta quarta-feira 
(24) o CRAS do Jardim Brasil, fortalecendo a assistência social na cidade. A 
obra faz parte das comemorações pelo aniversário do município. Os resultados 
foram evidenciados pelos depoimentos dos beneficiados, como Zilma Rodri-
gues, moradora do Jardim Conceição, que é usuária antiga do CRAS.     PÁGINA 05

347 casas não 
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DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

O prefeito Cláudio José Schooder, o Leitinho, e o vice-prefeito Alessandro Mi-
randa, o Mineirinho, ambos do PSD, prestigiaram a inauguração do novo es-
paço da Novaseg Segurança e Medicina do Trabalho em Nova Odessa. A em-
presa, que conta com mais de 10 anos de experiência nesse segmento, mudou 
para a rua Aristeu Valente, 198, a alguns metros do antigo endereço.      PÁGINA 08

A Subseção da OAB (Ordem dos Advogados do Brasil) de Sumaré, Hortolândia, 
Nova Odessa e a Subsede de Monte Mor integram a Conferência Regional da Ad-
vocacia de 2023, organizada pela OAB São Paulo, que será realizada nesta sex-
ta-feira (26), em Leme. O encontro terá discussões voltadas para temas relacio-
nados à transformação do mercado jurídico e das relações sociais.          PÁGINA 03

Prefeito Leitinho participa 
de inauguração da Novaseg

OABs da região debatem 
mercado jurídico hoje

Zezé Gomes reinaugura 
CRAS Brasil em Hortolândia

MOÇÃO

Demolicar 
recebe 

homenagem 
na Câmara 
de Sumaré

PÁGINA 07

BANDIDOS ATEIAM FOGO EM HOMEM DURANTE ASSALTO PG. 09
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A Festa do Divino  
PÁGINA 10

MEMÓRIA DE MONTE MOR

ESPECIALIDADES OLHO NO FUTURO

Vereador Altran aponta demora 
para consultas em Monte Mor

Sumaré sedia encontro regional 
do Cidadania no próximo sábado

DIVULGAÇÃO Sumaré sediará neste 
sábado (27) o Encontro 
Regional do Cidadania – 
Região Metropolitana de 
Campinas. Entre os temas 
a serem abordados estão 
“O Cidadania e os desa-
fios do país”, “O Cidadania 
no Estado de São Paulo” e 
“Preparação para as Elei-
ções 2024”. O deputado 
estadual Dirceu Dalben 
destacou a importância 
do evento partidário. “O 
diálogo é extremamente 
importante para a cons-
trução de novas ideias e 
uma sociedade mais jus-
ta”, disse.                  PÁGINA 07

O vereador Altran 
(MDB), presidente da Câ-
mara de Monte Mor, re-
clama da demora na mar-
cação de consultas de es-
pecialidades médicas na 
rede pública municipal. 
Nesta semana, o parla-
mentar relatou o caso de 
um morador que tentou 
agendar uma consulta 
com o pediatra na unida-
de de saúde do Parque Re-
sidencial São Clemente, 
mas havia vaga “somen-
te para setembro”. “Va-
mos ter um pouco mais 
de atenção com a nossa 
saúde”, disse.          PÁGINA 08 Dirceu Dalben e Luiz Dalben receberão liderançasPresidente da Câmara questiona atendimento na saúde
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No último mês 
de abril, o pre-
sidente brasilei-

ro realizou uma visita 
oficial a Portugal com 
o objetivo de fortalecer 
as relações bilaterais. 
Durante essa visita, fo-
ram estabelecidos 13 acordos, 
abrangendo diversas áreas, sen-
do que um deles despertou espe-
cial atenção: o acordo na área de 
energia e geologia.

Há alguns anos, quando co-
mecei a pesquisar as matérias-
-primas estratégicas, especial-
mente o lítio, percebi que estu-
dar esses dois países nessa área 
poderia fazer sentido. Tanto 
Portugal quanto o Brasil têm o 
objetivo de expandir sua explo-
ração de lítio para atender às de-
mandas da transição energética.

Em Portugal, o lítio é explora-
do principalmente para fins ce-
râmicos e vidreiros; o país é de-
tentor das maiores reservas de 
lítio conhecidas na União Euro-
peia. Por sua vez, o Brasil pos-
sui uma indústria do lítio mais 
estabelecida, com a Companhia 
Brasileira de Lítio (CBL), que ini-
ciou suas operações em 1991 pa-
ra suprir o mercado nacional de 
derivados desse mineral. Histo-
ricamente, a CBL tem se desta-
cado na exploração de lítio nos 
municípios de Araçuaí e Itinga, 
localizados no Vale do Jequiti-
nhonha, em Minas Gerais.

Nos últimos anos, o Brasil tem 
presenciado o anúncio de diver-
sos projetos relacionados ao lí-
tio, incluindo a incorporação de 
duas novas empresas nesse seg-
mento: a AMG Mineração e a em-
presa canadense Sigma Minera-
ção. Em 2017, o Serviço Geológi-
co do Brasil (CPRM) identificou 
áreas promissoras de depósitos 
de lítio, especialmente no Va-
le do Jequitinhonha, mapean-
do 45 ocorrências, sendo 20 de-
las inéditas. Esse estudo resul-
tou em um aumento significati-
vo das reservas de lítio do País, 
de 0,5% para 8% em termos glo-
bais. Embora Minas Gerais se-
ja pioneira na exploração desse 
recurso, também há ocorrências 
em outros Estados, como Ceará, 
Rio Grande do Norte e Paraíba.

Além disso, tanto Portugal 
quanto o Brasil exploram lítio 
em rochas, o que os aproxima 
em relação aos impactos dessa 
extração. Essa abordagem dife-
re do chamado “triângulo do lí-
tio” (Argentina, Chile e Bolívia), 
região que concentra mais de 
60% das reservas mundiais de 
lítio, onde a exploração é feita 
por meio de salmouras.

Em ambos os países, o aspec-
to social da utilização do lítio 
na transição energética tem si-
do ignorado, o que é comum em 
áreas onde há um predomínio 
das “ciências duras”. No entan-
to, é importante reconhecer que 
a indústria extrativa também 
possui uma dimensão coletiva 
intrinsecamente ligada ao con-
ceito de “desenvolvimento eco-
nômico”, na qual a sociologia 
pode contribuir de forma apro-
fundada. Foi com base nessa 
percepção que elaborei um pro-
jeto de pós-doutorado no Insti-
tuto de Estudos Avançados, ini-
ciado em 2022, com foco nos 
impactos da mineração de lítio 
na transição energética em am-
bos os países. Agora, esse enfo-
que é confirmado pelo acordo 
entre Brasil e Portugal, o que 
evidencia que minha propos-

ta estava fundamenta-
da na realidade.

No âmbito do acor-
do assinado em abril 
de 2023, a Direção Ge-
ral de Energia e Geolo-
gia (DGEG) em Portugal 
e o Ministério de Minas e 

Energia, na Secretária de Plane-
jamento e Transição Energética 
(SPTE) e Secretaria de Energia 
Elétrica (SEE) no Brasil, foram 
designados como representan-
tes para o grupo de trabalho. O 
objetivo desse grupo é explorar 
oportunidades nas áreas de geo-
logia e minas, incluindo a atra-
ção de investimentos para pes-
quisa, ampliação da produção 
mineral e capacidade produti-
va em etapas de processamen-
to de lítio, produção de compo-
nentes e baterias e estudos pré-
vios sobre as condições de in-
fraestrutura e logística regional. 
Essa colaboração entre Brasil e 
Portugal não é totalmente nova, 
uma vez que já existe algum in-
tercâmbio nessas áreas, impul-
sionado também pela ligação 
histórica entre os dois países.

Com o projeto de pós-douto-
rado, meu objetivo era situar a 
questão humana e social nesse 
campo, enfatizando a importân-
cia de uma sociologia da ener-
gia, especialmente em áreas que 
são consideradas áridas para a 
maioria dos sociólogos, como a 
geologia. Portanto, neste texto 
destaco um ponto de situação 
sobre o lítio em ambos os países.

Em 2017, em Portugal, foi cria-
do um grupo com o objetivo de 
avaliar e valorizar os recursos 
minerais de lítio do país (Des-
pacho nº 15040/2016). O relatório 
resultante desse processo reco-
mendou ações como o desenvol-
vimento de um programa de “fo-
mento mineiro” para avaliação 
dos recursos, a criação de uma 
Unidade Experimental Minero-
-Metalúrgica para testar tecno-
logias de extração e processa-
mento de minérios de lítio, e a 
criação de uma Unidade Piloto 
de Demonstração para compro-
var a viabilidade da produção de 
concentrados e compostos de lí-
tio. Propôs-se também a forma-
ção de um consórcio no âmbito 
do Cluster Portugal Mineral Re-
sources, envolvendo empresas, 
universidades e instituições go-
vernamentais. A cooperação in-
ternacional com outros países 
produtores ou consumidores de 
lítio também foi recomendada.

Além disso, o documento 
menciona o Programa de Pes-
quisa e Prospecção de Lítio 
(PPP), uma iniciativa conjunta 
da Direção-Geral de Energia e 
Geologia (DGEG) e da Agência 
Nacional de Inovação (ANI), que 
tinha como objetivo apoiar pro-
jetos de pesquisa e prospecção 
de lítio em Portugal. Em 2016, 
foram registrados 30 pedidos de 
direitos de prospecção e pesqui-
sa de lítio. Essas medidas visa-
vam a impulsionar o setor do lí-
tio em Portugal, promovendo a 
investigação e a exploração des-
se recurso estratégico, e algu-
mas estão a ser implementadas.

Naquela época, três projetos 
estavam em fases mais avan-
çadas, com empresas detendo 
os direitos de exploração, sujei-
tos à aprovação da Avaliação de 
Impacto Ambiental. Esses pro-
jetos estavam localizados em 
Morgade, no município de Mon-
talegre (empresa Lusorecursos), 
bem próximo a uma das maio-

res massas de água de Portu-
gal, a represa do Alto Rabagão, 
em Covas do Barroso, municí-
pio de Boticas (empresa Savan-
nah), junto do rio Covas e, por 
fim, na serra da Argemela, no 
Barco, município da Covilhã 
(empresa Pann), localizado na 
margem esquerda do rio Zêze-
re, que, a jusante, forma a repre-
sa de Castelo de Bode, responsá-
vel por abastecer de água a cida-
de de Lisboa.

Desde então, todas as ques-
tões relacionadas ao lítio em 
Portugal, sejam elas sobre pes-
quisa, prospecção ou explora-
ção, têm sido cercadas por po-
lêmicas. Em 2019, ocorreu o 1º 
Fórum Nacional de Ambiente 
e Lítio – A problemática do lí-
tio no contexto nacional, onde 
a população das áreas já con-
cedidas para prospecção, jun-
tamente com uma organização 
ambientalista, se mobilizou. 
Durante o evento, pude perce-
ber uma preocupação genuína 
e significativa em relação aos 
potenciais impactos que a mi-
neração de lítio poderia causar 
em regiões predominantemen-
te agrícolas.

Em 2020, ocorreu um concur-
so para a atribuição de direitos 
de prospecção e pesquisa de lí-
tio em oito áreas. Nesse contex-
to, foi realizada uma consulta 
pública do relatório de avalia-
ção ambiental preliminar, que 
recebeu mais de 1.400 participa-
ções, evidenciando sua relevân-
cia. Posteriormente, uma ava-
liação ambiental estratégica foi 
conduzida, concluindo que seis 
das oito áreas apresentavam 
condições favoráveis para avan-
çar. Esse processo foi coordena-
do com o objetivo de reduzir os 
potenciais impactos ambientais 
e promover algum tipo de paci-
ficação social em torno da pes-
quisa e prospecção de lítio.

O aumento da demanda por 
essa matéria-prima em diver-
sos países tem gerado conflitos 
e movimentos contrários à mi-
neração. Em Portugal, não é di-
ferente, o que demonstra que es-
se é um problema global, nacio-
nal e local da indústria extrati-
va, com dinâmicas interligadas. 
Essas dinâmicas são determina-
das externamente às comunida-
des locais, o que acaba por ne-
gligenciar algumas demandas 
reais das comunidades e, prin-
cipalmente, das pessoas que não 
estão necessariamente ligadas a 
nenhum movimento social orga-
nizado, mas que podem ser dire-
tamente afetadas caso a explo-
ração prossiga.

Nesse sentido, é importante 
ressaltar que não existe um con-
senso unânime em relação à ex-
ploração do lítio em Portugal. O 
que prevalece são incertezas e 
medos. Há aqueles que são total-
mente contrários à mineração e, 
por outro lado, existem pessoas 
que acreditam que essa ativida-
de possa trazer desenvolvimen-
to, entendendo esse desenvolvi-
mento como sendo exclusiva-
mente a geração de empregos. 
Essa perspectiva é compreensí-
vel e decorre da urgente preocu-
pação econômica que afeta a vi-
da da maioria das pessoas.

Na minha opinião, essa mobi-
lização dos movimentos sociais 
organizados em torno do tema 
contribuiu significativamen-
te para uma maior sensibiliza-
ção em todo o país, ampliando 
o conhecimento e as nuances 

de opiniões sobre a possível mi-
neração de lítio, especialmente 
entre os residentes do norte de 
Portugal.

No caso brasileiro, um aspec-
to importante nesse processo 
de ampliação da exploração de 
lítio é a predominância da ex-
portação do minério de lítio. Es-
se cenário é resultado da falta 
de integração e políticas públi-
cas adequadas que promovam 
uma melhor inserção na cadeia 
de valor das baterias de íon-lí-
tio, amplamente utilizadas na 
fabricação de smartphones, ta-
blets e veículos elétricos. Uma 
preocupação que merece aten-
ção especial, a fim de evitar que 
continuemos sendo apenas ex-
portadores de matérias-primas 
com baixo valor agregado, evi-
denciando um intercâmbio in-
terindustrial e tecnológico bas-
tante assimétrico. Essa foi uma 
das principais reivindicações 
do movimento social O Lítio é 
do Jequitinhonha, que buscava 
maior atenção socioambiental 
na região e a realização de au-
diências públicas para discutir 
um Plano de Desenvolvimento 
Regional para o Vale do Jequi-
tinhonha, com o objetivo de ga-
rantir que as riquezas geradas 
por essa cadeia produtiva per-
manecessem na região.

No Brasil, apesar da relação 
histórica com lítio, ainda há 
muito a ser feito no aspecto so-
cioambiental em relação à am-
pliação da extração desse mine-
ral. Existem poucos estudos na 
área social abordando os possí-
veis impactos decorrentes des-
se processo, especialmente con-
siderando a diversidade de ato-
res envolvidos nessa cadeia. A 
situação em Portugal não é di-
ferente. Em 2022, participei de 
um curto estudo sobre a percep-
ção do papel do lítio em Portu-
gal, realizado na Universidade 
de Coimbra. Os resultados pre-
liminares revelaram que a maio-
ria dos entrevistados reconhe-
cia a necessidade da transição 
energética (90,1%), mas demons-
trava certa preocupação com os 
possíveis impactos ambientais e 
sociais dos projetos de minera-
ção (71,3%). Esses resultados in-
dicam uma crescente conscien-
tização sobre a importância da 
transição energética, ao mesmo 
tempo em que revelam preocu-
pações sobre os impactos am-
bientais e sociais da exploração 
de minerais estratégicos como 
o lítio. Essa é uma equação com-
plexa que permeia a própria pro-
dução socioeconômica atual. No 
entanto, essas questões precisam 
ser mais bem avaliadas e consi-
deradas no processo decisório, 
o que parece não estar ocorren-
do, uma vez que a falta de trans-
parência foi uma das principais 
preocupações levantadas pelos 
participantes da pesquisa.

Embora muitos aspectos re-
lacionados à exploração de lí-
tio e outras matérias-primas es-
tratégicas sejam predominante-
mente técnicos, é essencial que 
a sociologia aprofunde sua aná-
lise nesse campo. Isso se justifi-
ca não apenas pela maneira co-
mo os governos de Portugal e do 
Brasil lidam com essa questão, 
mas também porque os siste-
mas de energia renovável, ape-
sar de pretenderem ser “mais 
limpos”, apresentam suas pró-
prias injustiças e impactos, que 
variam em magnitude e preci-
sam ser examinados.

Mineração de lítio: Brasil e Portugal firmam 
acordo para enfrentar desafios globais
Elaine Santos  é pesquisadora do Instituto de Estudos Avançados (IEA) da USP/Jornal da USP
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Concurso 2595
Quarta-feira, 24 de Maio de 2023 

Concurso 2820
Quarta-feira, 24 de Maio de 2023

Concurso 2518
Terça-feira, 23 de Maio de 2023 
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Concurso 2472
Quarta-feira, 24 de Maio de 2023 

Concurso 6157
Quarta-feira, 24 de Maio de 2023 
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02    25    35    37    53

Clima Região

Sol com algumas nuvens. 
Não chove.
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A ACIAS (Associação 
Comercial, Industrial e 
Agropecuária de Suma-
ré) está com as inscri-
ções abertas para a reu-
nião presencial do gru-
po de networking ACIAS 
ION, que acontece na pró-
xima segunda-feira (29), 
no Cotton Eventos, na ave-
nida Rebouças, 3000, no 
Parque Ôngaro, em Suma-
ré, das 7h às 10h30. O en-
contro é aberto a empre-
sários, comerciantes, em-
preendedores e profissio-
nais liberais interessados. 

O evento contará com a 
participação do especia-
lista financeiro Rogério 
Araujo. Líder econômico 
pela Harvard University 
e CEO da Roar Educacio-
nal Consultoria, Rogério 
Araujo fará a palestra “A 
importância da reserva 
financeira para o desen-
volvimento dos pequenos 
negócios”.

Além das dicas sobre 
investimentos, os em-
presários participantes 
terão a oportunidade de 
divulgar seus serviços 
e produtos nas rodadas 
de negócios e no bate-pa-
po informal que aconte-

ce durante o coffee break 
oferecido pela ACIAS.

As reuniões do gru-
po ACIAS ION aconte-
cem às segundas-feiras, 
das 7h30 às 8h45, de for-
ma virtual. Ao longo do 
ano são realizadas di-

versas reuniões presen-
ciais para aproximar os 
integrantes e fortalecer 
o grupo.

As inscrições podem 
ser feitas pelo link: htt-
ps://forms.gle/pZqCNyq-
M2aiFyb8e7.

ACIAS abre inscrições para reunião 
presencial de grupo de networking 

Encontro acontece na próxima segunda-feira e contará com palestra de especialista

DIVULGAÇÃO

DICAS DE INVESTIMENTOS

A Secretaria de Saúde 
de Sumaré por meio do 
NASF (Núcleo de Apoio 
à Saúde da Família) co-
memora nesta sexta-fei-
ra (26), 15 anos de cria-
ção. A equipe promoverá 
um encontro com os tra-
balhadores das unidades 
de saúde e palestra com o 
médico sanitarista, Pe-
dro Tourinho, além de ou-
tras atividades. O evento 
acontece a partir das 9h, 
no Centro de Convivên-
cia da Terceira Idade, lo-
calizado na avenida Bra-
sil, 1.111, em Nova Veneza.

O NASF foi criado pelo 
Ministério da Saúde em 
2008 com o objetivo de 
apoiar a consolidação da 
Atenção Básica no Brasil, 

ampliando as ofertas de 
saúde na rede de servi-
ços, assim como a reso-
lutividade, a abrangên-
cia e o alvo das ações. A 
unidade de Sumaré foi a 
primeira cadastrada ofi-
cialmente no Ministério.

Os profissionais do 
NASF realizam visitas do-
miciliares, atendimentos 
conjuntos, atendimentos 
individuais, capacitando 
as equipes de saúde da 
Atenção Primária. Auxi-
liam também na forma-
ção e condução de grupos 
nas unidades de saúde.

Atualmente, a equi-
pe atua na Saúde da Mu-
lher, da Criança, Saúde 
Mental, Saúde Nutricio-
nal, Promoção e Incenti-
vo às práticas de Ativida-
des Físicas e Assistência 
Farmacêutica.

Em Sumaré, NASF 
celebra 15 anos com 
encontro nesta sexta

TRABALHADORES DA SAÚDE
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Gratuito e aberto à comunidade, evento acontece em Leme, e terá participação 
das subseções de Sumaré, Hortolândia, Nova Odessa e subsede de Monte Mor; 
encontro abordará transformação do mercado jurídico e relações sociais 

A Subseção da OAB 
(Ordem dos Advogados 
do Brasil) de Sumaré, 
Hortolândia, Nova Odes-
sa e a Subsede de Mon-
te Mor integram a Con-
ferência Regional da Ad-
vocacia de 2023, organi-
zada pela OAB São Pau-

lo, que será realizada em 
Leme. Somente a macror-
região reúne mais de 17 
mil profissionais inscri-
tos na Secional.

Em um novo formato, 
promovido pelo Universo 
OAB SP – composto pela 
Ordem paulista, suas sub-
seções, Caixa de Assistên-
cia dos Advogados de São 
Paulo, Escola Superior da 

Advocacia e OABPrev-SP, 
o encontro terá discus-
sões voltadas para temas 
relacionados à transfor-
mação do mercado jurídi-
co e das relações sociais, 
em especial, com o adven-
to da adoção de novas tec-
nologias, fomentando ou-
tras formas de trabalho.

Ao todo, serão 14 encon-
tros por todo o Estado, 

mais de 220 palestrantes 
e sete “trilhas de aprendi-
zagem” para diversos pú-
blicos do universo jurídi-
co: advogados e advoga-
das, jovem advocacia, es-
tudantes de Direito, além 
de diretores e colaborado-
res da Ordem paulista.

“Planejamos as Confe-
rências Regionais da Ad-
vocacia em um modelo 

Conferência vai proporcionar imersão de aprendizado aos advogados da região 

Subseções participam 
de Conferência Regional 
da Advocacia nesta sexta

DIVULGAÇÃO

6ª Conferência

Data: 26 de maio
Horário: 8h às 18h30
Onde: Faculdade Anhan-
guera - Rua Waldemar 
Silenci, 340, Cidade Jar-
dim, Leme (SP)

Inscrições: sympla.com.
br/evento/cradv23-edi-
cao-leme-de-piracica-
ba-a-americana-de-sao-
-joao-da-boa-vista-a-
-mogi-guacu/1996557

SERVIÇO
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17 mil
PROFISSIONAIS
Somente na 
macrorregião; serão 
14 encontros por 
todo o Estado, mais 
de 220 palestrantes

Edital De Citação - Prazo De 20 Dias. Processo Nº 1002816-95.2021.8.26.0229 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara Cível, do 
Foro de Hortolândia, Estado de São Paulo, Dr(a). Luis Mario Mori Domingues, na forma da Lei, etc. Faz Saber a(o) Josiliane Rita 
Ferraz Bertolini, CPF 173.777.488-77, mãe Maria Expedita Vilela Ferraz, com endereço à Rua Jose Jeronimo Bertolini, 374, Jardim 
Santa Emilia, CEP 13185-050, Hortolândia - SP, que lhe foi proposta uma ação de Imissão na Posse por parte de Marcos Roberto 
Ribeiro da Silva, em relação ao imóvel de matrícula nº 7.173 do CRI/Sumaré (lote de terreno com área de 250,00m² e construção 
não averbada, localizada no nº 4 da quadra C, da Rua José Jerônimo Bertolini, Bairro Santa Emilia, Hortolândia/SP), arrematado 
em 16.12.20, através de leilão público de imóvel pertencente a Caixa Consórcios S/A Administradora de Consórcios. Encontrando-
se o réu em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua Citação, por Edital, para os atos e termos da ação proposta e para 
que, no prazo de 15 dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, apresente resposta. Não sendo contestada a ação, 
o réu será considerado revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado 
na forma da lei. Nada Mais. Dado e passado nesta cidade de Hortolândia, aos 18 de maio de 2023. K -24e25/05

que acompanha as mu-
danças do mundo, que 
ocorrem em nível expo-
nencial, ao permitir aces-
so a grandes nomes da 
advocacia, divulgando 
temas que impactam di-
retamente a classe, além 
de promover uma rede de 
relacionamento, funda-
mental para alavancar o 
sucesso profissional. Nes-
se sentido, os eventos são 
excelentes oportunida-
des de acelerar o conhe-
cimento”, explica a presi-
dente da OAB SP, Patricia 
Vanzolini.

TRILHAS DE 
APRENDIZAGEM
As Conferências Regio-

nais da Advocacia pro-
porcionam diversas ativi-
dades, dentro do concei-
to de trilhas de aprendi-
zagem, em que o partici-
pante pode, dependendo 
de seu perfil, acessar os 
conteúdos mais alinha-
dos com seus objetivos.

“São verdadeiras imer-
sões de aprendizado, in-
clusive com alguns te-
mas transversais, de 
suma relevância. Esse 
é um formato em linha 
com o universo de supor-
te e infraestrutura ofe-
recido pela nossa Secio-
nal. A entidade está em 
constante modernização, 
reorganizando suas ati-
vidades, oferecendo mais 
soluções e benefícios em 
‘mundos de serviços’. To-
das essas mudanças es-
tão sendo pensadas com 
foco na agenda da advo-
cacia paulista e nas ne-
cessidades da catego-
ria”, destaca a diretora 
secretária-geral da OAB 
SP, Daniela Magalhães.

Para a 6ª Conferência, 
já estão confirmados pro-
fissionais renomados, co-
mo o advogado, professor 
e diretor da Escola Supe-
rior da Advocacia, Flávio 
Tartuce; a vice-presiden-

te para a Área da Mulher 
Advogada da Comissão 
de Direitos e Prerrogati-
vas da Secional, Claudia 
Luna; o advogado e pro-
fessor, Caio Farah; a pro-
fessora e advogada espe-
cialista em Direito de Fa-
mília e Sucessões, Ceci-
lia Hildebrand; a profes-
sora e advogada especia-
lista em Direito Constitu-
cional, Ilnah Toledo Au-
gusto; além das exposi-
ções de diretores da Or-
dem paulista, da Escola 
Superior da Advocacia, 
entre outros.

As Conferências Regio-
nais de 2023, que já reu-
niram cerca de 3 mil pes-
soas, são gratuitas e aber-
tas à comunidade: estu-
dantes de Direito, jovem 
advocacia, advocacia au-
tônoma, sociedades de 
advocacia e pessoas in-
teressadas em assuntos 
do âmbito jurídico.
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São 347 residências que precisam aderir as entrevistas com recenseadores na cidade; órgão e prefeito Leitinho 
fazem apelo para que população procure o IBGE e participe; haverá plantão especial neste sábado e domingo

Funcionários do IBGE 
(Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística) 
realizaram nesta quin-
ta-feira (25), no auditório 
do Paço Municipal de No-
va Odessa, a 3ª Reunião de 
Planejamento e Acompa-
nhamento do Censo 2022. 
A apresentação do balan-
ço foi feita pelo coordena-
dor de área, Elioenai Wil-
cesky Tosini Neves. De 
acordo com ele, 347 re-
sidências do município 
(1,56%) ainda não respon-
deram ao questionário, e 
os moradores têm até ho-
je para fazê-lo.

 “Estamos pedindo aos 
moradores de Nova Odes-
sa que não responderam 
ao Censo 2022 ou que co-
nhecem alguém que ainda 
não foi recenseado para 
que nos procurem. Basta 
ligar para os telefones 137, 
0800 721-8181 ou What-
sApp (19) 98325-1472. Nos-

Censo termina hoje em Nova Odessa 
e 1,56% das casas não responderam

sa equipe estará de plan-
tão no sábado e domingo 
para atender aqueles que 
ainda não participaram 
da pesquisa”, disse.

 O IBGE pede ainda para 
que antes de ligar, o mora-
dor confirme com familia-
res se alguém já respon-
deu ao Censo. “Tem havi-

do situação de que a pes-
soa liga para informar que 
não respondeu, mas um 
membro da família – côn-
juge ou filho – já respon-

Equipe do IBGE divulgou dados do Censo nesta quinta-feira, no Paço Municipal
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Os atletas novaodes-
senses da equipe Viper 
da modalidade luta de 
braço, o famoso “braço 
de ferro”, conquistaram 
pódio no 44º Campeona-
to Brasileiro Interclubes, 
disputado sábado (20), 
em Capivari. Ao todo, a 
equipe de Nova Odes-
sa conquistou dez me-
dalhas, sendo quatro de 
ouro, uma de prata e cin-
co de bronze. Além disso, 
alguns atletas garanti-
ram vaga para disputar 
o Mundial, que acontece 
no Cazaquistão, de 24 de 
agosto a 03 de setembro.

Entre os medalhistas, 
Rodrigo Caetano, chama-
do de Rodrigo da Coleta, 
foi campeão braço direi-
to e esquerdo PCD na ca-
tegoria +90k sem limite de 
peso, faturou o 3º lugar na 
categoria Sênior até 100k 

Atletas conquistam pódio no Brasileiro de Luta de Braço

Equipe conquistou dez medalhas, sendo quatro de ouro

DIVULGAÇÃO

TIME DE NOVA ODESSA

O Setor de Trânsito da 
Prefeitura de Nova Odes-
sa, em parceria com a Se-
cretaria Municipal de 
Educação, está construin-
do um estacionamento na 
rua das Imbuias, esqui-
na com rua Flamboyant, 
ao lado da UBS (Unidade 
Básica de Saúde) 5, no Jar-
dim Alvorada. São cerca 
de 25 novas vagas. O ser-
viço pretende desafogar 
o trânsito da rua, melho-
rando a mobilidade na via, 
além de ajudar os pacien-

tes que procuram o aten-
dimento da UBS 5 e no 
PAM (Pronto Atendimen-
to Municipal) 12h do Alvo-
rada, ao lado.

O processo de instala-
ção do novo estaciona-
mento exclusivo para pa-
cientes da UBS 5 e PAM 
do Alvorada começou com 
a retirada do alambrado 
que cercava o terreno, de-
pois foi feita a terrapla-
nagem do local. Agora, as 
equipes vão jogar pedra 
bica no local e depois as-
faltar. Por fim, será reali-
zada a sinalização, com a 
pintura das faixas e a de-

marcação das novas va-
gas de estacionamento

“A via é muito estreita, 
mas ainda era permitido 
o estacionamento em am-
bos os lados, o que causa-
va um ‘estreitamento’ pa-
ra os carros que querem 
passar pela rua das Im-
buias. Além disso, veícu-
los maiores como cami-
nhões, ambulâncias e ôni-
bus não conseguem pas-
sar pela rua. Então esta-
mos tendo diversos pro-
blemas no local, com o 
acesso à UBS e também 
com a coleta de lixo”, ex-
plicou a autoridade muni-

cipal de trânsito, Benedi-
to Goes Neto.

Além da construção de 
aproximadamente 25 va-
gas estacionamento, vai 
passar a ser proibido o 
estacionamento em um 
dos lados da rua das Im-
buias neste trecho, visan-
do melhorar a mobilidade 
e o tráfego dos veículos. O 
terreno utilizado para a 
instalação das novas va-
gas era parte da área da 
EMEF Professora Salime 
Abdo, mas que estava sem 
utilização. Com isso, a Se-
cretaria de Educação “ce-
deu” o espaço para a obra.

Estacionamento está em construção para ‘desafogar’ rua 

25 vagas: Terreno utilizado era parte da 
área da EMEF Professora Salime Abdo

UBS DO ALVORADA

DIVULGAÇÃO
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deu. Ressaltamos que bas-
ta um morador responder 
por toda a família”, expli-
ca Elioenai.

A resposta ao questioná-
rio é obrigatória (sob pena 
de multa federal de 10 salá-
rios mínimos), mas os da-
dos pessoais são sigilosos 
e não são compartilhados 
com nenhum outro órgão 
dos governos federal, esta-
dual ou municipal.

 “Pedimos às famílias 
que ainda não foram re-
censeadas que respon-
dam ao questionário do 
Censo e, assim, ajudem a 
gestão pública da cidade 
a manter o atual nível de 
participação na divisão 
dos impostos estaduais e, 
principalmente, federais. 
É que conforme as esti-
mativas populacionais 
produzidas pelo IBGE 
desde o Censo anterior, a 
cidade ainda não atingiu 
a projeção para novo es-
tudo”, comentou o prefei-
to Cláudio José Schooder, 
o Leitinho (PSD).

O total de habitantes é 
uma das variáveis das fór-
mulas que determinam 
qual o tamanho da “fatia” 
da arrecadação de impos-
tos que a Prefeitura de No-
va Odessa terá direito jun-
to aos governos federal e 
do Estado de São Paulo. Ou 
seja, o tamanho da popula-
ção contada no Censo vai 
determinar quanto a cida-
de vai receber nos próxi-
mos anos em repasses do 
FPM (Fundo de Participa-
ção dos Municípios, fede-
ral) e do ICMS (Imposto So-
bre Circulação de Mercado-
rias e Serviços, estadual), 
entre outros repasses.

Até o final do ano pas-
sado, de acordo com o 
TCU (Tribunal de Contas 
da União), a cidade tinha 
61.935 habitantes. Os “re-
tardatários” também po-
dem ir pessoalmente ao 
órgão, neste caso até esta 
sexta-feira (26) no posto 
local do Instituto, que fi-
ca na Rodoviária de No-
va Odessa.

torneio de alto nível. Boare-
to foi vice-campeão Paulis-
ta de Estreantes neste ano.

Nesta mesma categoria, 
Lucas Algeri foi 7º lugar 
Sênior. Ele também vem 
de um vice-campeonato 
no Paulista de Estreantes 
110k neste ano. Fernando 
Magalhães também ficou 
em 5º lugar Sênior 85k. Já 
Alex Adriano Figueiredo 
conquistou o 6º lugar Sê-
nior +110k, considerada a 
categoria mais difícil por 
não ter limite de pesos.

“O resultado foi muito 
bom para equipe, com a 
superação de alguns atle-
tas, que voltaram a dispu-
tar este ano e estão se re-
cuperando de lesões. Nem 
tivemos tempo para feste-
jar as conquistas, pois a 
equipe já está treinando 
com foco no Paulista que 
acontecerá dia 16 de junho 
em Indaiatuba, classifica-
tório para o Brasileiro de 
Seleções e também garan-

te vaga para o Mundial”, 
concluiu Sabino.

A equipe Viper neces-
sita do apoio da iniciati-
va privada para continuar 
competindo. “Agradeço ao 
Paraná Supermercados, 
que nos ajudou nas ins-
crições e nos lanches, e ao 
prefeito Leitinho, à Secre-
taria de Esportes e a todos 
os envolvidos que de algu-
ma forma nos ajudaram 
a ir até este evento. Gos-
taria de acrescentar que 
estamos buscando parce-
rias e patrocinadores que 
tenham interesse em aju-
dar o esporte, sem o qual 
os atletas não conseguem 
disputar os torneios”, fi-
nalizou Sabino.

Os treinos da equipe Vi-
per são no Ginásio de Es-
portes do Jardim Santa Ro-
sa. Os empresários que ti-
verem interesse em patro-
cinar o time podem entrar 
em contato pelo What-
sApp (19) 99236-6436.

braço direito e 4º lugar Sê-
nior até 100k.

 Já Miguel Garbelini tam-
bém foi campeão braço di-
reito e esquerdo na catego-
ria Sub 18 até 90k. Edvan-
do Rocha ficou com a ter-
ceira colocação na catego-
ria máster 70k braço direi-
to e esquerdo. Welinton Ro-
cha foi 3º lugar na categoria 

máster braço direito 80k.
Luis Carlos Sabino, di-

retor técnico da equipe 
e também atleta, foi vi-
ce-campeão pró-máster 
100k braço direito e 3º lu-
gar pró-máster 100k braço 
esquerdo. “Estamos mui-
to felizes pelas conquistas 
da equipe Viper, e também 
porque voltei a disputar 

depois de ter ficado afas-
tado por 16 anos, e por ter 
conquistado pódio justa-
mente numa competição 
de alto nível, que é o Bra-
sileiro”, disse ele.

Além deles, Roger Boa-
reto ficou em 12º lugar na 
categoria Sênior 100k, que 
contou com 21 atletas e foi 
sua primeira disputa em 



Hortolândia entrega 
nesta quinta-feira (26) 
a iluminação pública 
em LED no cruzamento 
das avenidas Anhangue-
ra e Thereza Ana Cecon 
Breda, na região da Vila 
Real, às 19h. 

De acordo com a Secre-
taria de Planejamento Ur-
bano e Gestão Estratégica, 
ao longo dos últimos dias 
as equipes da Prefeitura 
trabalham para concluir 
a instalação dos postes 
onde serão colocadas as 
luminárias de LED e dos 

cabeamentos e circuitos 
subterrâneos para fazer a 
ligação da iluminação. No 
total, serão instalados 102 
postes na avenida Thereza 
Ana Cecon Breda. Já a ave-
nida Anhanguera recebe-
rá 36 postes. Recentemen-
te, também foi feita a im-
plantação de postes que 
receberão lâmpadas de 
LED em trechos já inau-
gurados do Superviário.

A implantação de siste-
ma público de iluminação 
em LED é uma das ações 
implementadas pela Pre-
feitura para consolidar 
Hortolândia como cidade 
inteligente e sustentável, 

frisou a administração. 
Por meio de PPP (Parceria 
Público-Privada) firmada 
pela Prefeitura, o muni-
cípio terá 100% de ilumi-
nação em LED nos 22.000 
pontos de luz existentes. 

“Esse sistema moderno 
proporciona mais segu-
rança para a população e 
economia de recursos pa-
ra a cidade. Também es-
tá prevista nos postes a 
instalação de um sistema 
de monitoramento inteli-
gente da iluminação para 
informar quando há uma 
lâmpada queimada que 
precisa ser trocada”, afir-
mou a Prefeitura.

Hortolândia conclui iluminação de LED na Vila Real

Inauguração ocorre entre avenidas Anhanguera e Thereza Ana Cecon Breda

DIVULGAÇÃO
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Zezé Gomes reinaugura 
CRAS do Jardim Brasil 
e fortalece assistência 
social em Hortolândia

Da Redação  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Centro de atendimento teve construção de três novas salas e banheiros 
adaptados para pessoas com deficiência; reformas estruturais acabaram

O prefeito de Horto-
lândia, Zezé Gomes (PL), 
reinaugurou nesta quar-
ta-feira (24) o CRAS (Cen-
tro de Referência de Assis-
tência Social) do Jardim 
Brasil, fortalecendo a as-
sistência social na cidade. 
A obra faz parte das co-
memorações pelo aniver-
sário da cidade.

Durante a reinaugu-
ração, os participantes 
acompanharam apre-
sentações variadas, co-
mo o desfile dos jovens da 
UNIFAP, apresentações 
da academia recém-cons-
truída e exibições de ca-
poeira pelo grupo Salva-
dor e Nova Guiné. Além 
disso, o coral da entida-
de Moriah também mar-
cou presença. Brinquedos 
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A Prefeitura de Horto-
lândia também inaugurou 
o Empório Jacuba e repre-
senta avanço na promo-
ção da economia solidá-
ria no município.

O prefeito Zezé Gomes 
destacou a relevância do 
empreendedorismo para 
Hortolândia: “Hoje, o em-
preendedorismo faz parte 
da cidade inteligente. Este 
espaço trará ótimas opor-
tunidades”, disse.

Localizado no antigo 
prédio do CRAS (Centro 
de Referência de Assistên-
cia Social) Central, na rua 
Zacharias Costa Camar-
go, 50, no bairro Reman-
so Campineiro, o Centro de 
Empreendedorismo Soli-
dário e Popular de Horto-
lândia proporcionará aos 
visitantes nova experiên-

Empório Jacuba é entregue, impulsionando economia de Hortolândia

Espaço promove nova experiência de compras, reunindo empreendedores locais

pois aqui conseguirei ven-
der meus produtos e cap-
tar novos clientes”, disse.

O Empório Jacuba ofe-
recerá aos consumidores 
uma ampla diversidade 
de opções saudáveis, com 
produtos como bebidas, 
óleo, azeite, grãos, conser-
vas, frios, laticínios, tem-
peros, sobremesas, mas-
sas, pães, geleias, biscoi-
tos e petiscos. Além disso, 
o espaço abrigará uma va-
riedade de produtos arte-
sanais, utensílios de cozi-
nha, itens de perfumaria, 
papelaria e brinquedos.

“Estou extremamen-
te satisfeita com essa no-
va oportunidade. Agora, 
posso comercializar meus 
produtos com segurança e 
praticidade”, afirmou An-
dréia Rodrigues, morado-

ra do Boa Vista, especiali-
zada na produção de sal-
gados e doces.

Com horário de funcio-
namento de segunda-feira 
a sábado, das 07h às 22h, e 
domingos das 07h às 18h, 
o Empório Jacuba busca 
proporcionar conveniên-
cia aos clientes, permi-
tindo que desfrutem das 
compras no local, inclu-
sive nos finais de sema-
na. O espaço foi reforma-
do e recebeu uma nova 
estrutura, com gôndolas 
para exibição dos produ-
tos, ar-condicionado para 
o conforto dos visitantes, 
geladeira expositora, cai-
xas para pagamento, ilha 
de congelados e geladeira 
balcão, visando a melhor 
exposição e conservação 
dos alimentos.    | Da Redação

cia de compras. Com a par-
ticipação de 50 empreen-
dedores previamente ca-
dastrados, o centro ofere-
cerá uma ampla variedade 

de produtos, desde alimen-
tos sustentáveis até artesa-
nato e itens de perfumaria.

Ellen Cristina, vendedo-
ra de bolos caseiros, bolos 

de pote e tortas, expres-
sou sua satisfação com o 
espaço: “Vejo esse lugar 
como uma ótima oportu-
nidade de crescimento, 

Autoridades entregaram CRAS, unidade de assistência e desenvolvimento social 
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infláveis, pipoca e algo-
dão doce estavam dispo-
níveis para pessoas de to-
das as idades.

“A maior obra é cui-
dar das pessoas. Cada vez 
mais, melhorar a qualida-
de de vida de todos. Muito 
obrigado a todos que ajuda-
ram a construir essa unida-
de”, destacou Zezé Gomes.

A reinauguração do 
CRAS Brasil, que antes 
era o CCS (Centro de Con-
vivência Social), trouxe 
melhorias para a unida-
de, por meio da amplia-
ção dos espaços de aten-
dimento, incluindo a cons-
trução de três novas salas 
e dois banheiros adapta-
dos para pessoas com de-
ficiência. Além disso, fo-
ram realizadas reformas 
na infraestrutura, como 
a substituição da rede elé-
trica, do piso e aprimora-
mentos no acesso. Repa-
ros na cobertura foram 
efetuados e o sistema de 
coleta de águas pluviais 
foi expandido. 

Os resultados foram 
evidenciados pelos depoi-
mentos dos beneficiados, 
como Zilma Rodrigues, 
moradora do Jardim Con-
ceição, que é usuária an-
tiga do CRAS. Ela desta-
cou a importância das ati-
vidades oferecidas para o 
bem-estar da comunida-
de. “Ficou muito bom. Os 
cursos e atividades nos fa-
zem muito bem, eu adoro 
este lugar”, afirmou.

Uma das grandes adi-
ções à estrutura do CRAS 
Brasil é a nova academia, 
equipada com 15 apare-
lhos, proporcionando mais 
opções de atividades físi-
cas e bem-estar para os 
usuários do centro. Essas 
medidas têm como objeti-
vo atender às necessidades 
da comunidade local, tor-
nando o espaço referência 
para os moradores da re-
gião, substituindo o anti-
go CRAS Jardim Novo Ân-
gulo. Com capacidade para 
atender até 3.500 famílias, 
o CRAS Brasil será consi-
derado de médio porte.

Leni Pauliuki, coorde-
nador do CRAS Brasil, res-
saltou que “melhorias im-
plementadas fortalecem 
ainda mais a região, be-
neficiando não apenas os 
usuários, mas também os 
funcionários envolvidos 
na unidade”. 

Localizado na rua da 
Amizade, 240, o prédio es-
tará aberto de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 17h, 
oferecendo acesso a ser-
viços públicos, benefícios 
e projetos de assistência 
social. Organizações da 
sociedade civil parceiras 
estarão responsáveis pe-
lo atendimento técnico, 
Cadastro Único, acompa-
nhamento familiar pelo 
Paif (Serviço de Proteção 
e Atendimento Integral à 
Família) e SCFV (Serviço 
de Convivência e Fortale-
cimento de Vínculos).
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Acidentes que resultaram em óbitos saltaram 157% em Sumaré no primeiro quadrimestre 
deste ano em relação aos quatro primeiros meses de 2022; Hortolândia teve alta de 150%

O número de mortes de-
correntes de acidentes de 
trânsito aumentou nas ci-
dades de Sumaré e Horto-
lândia no primeiro qua-
drimestre de 2023 com-
parado ao mesmo período 
do ano passado, segundo 
dados do Infosiga, plata-
forma de indicadores do 
governo estadual. 

Sumaré é a cidade com 
mais casos: 18 óbitos este 
ano, frente aos sete do ano 
passado. A alta é de 157%.

Em Hortolândia, as 
mortes no trânsito, ape-
sar de em menor quanti-
dade, também saltaram, 
passando de dois para 
cinco casos em 2023. Au-
mento de 150%.

Conforme a platafor-
ma, Sumaré contabili-
zou sete mortes em ja-
neiro deste ano, outras 
sete em fevereiro, duas 
em março e outras duas 
em abril, totalizando 18 
casos. Segundo o Infosi-
ga, em Sumaré, no mês 
de abril, uma morte foi 
causada após uma ba-
tida de um carro. O aci-
dente ocorreu na Rodovia 
Anhanguera (SP-330). Os 
detalhes do outro aciden-
te não foram divulgados.

No primeiro quadri-
mestre deste ano, Horto-
lândia teve duas mortes 
em janeiro, duas em mar-
ço e uma em abril. Feve-
reiro, porém, não teve re-

gistro de óbito na cidade. 
Em abril, a morte em Hor-
tolândia aconteceu em de-
corrência de um aciden-
te de motocicleta. O local 
não foi divulgado.

Somente no mês de 
abril, Sumaré e Hortolân-
dia registraram aumen-
to de mortes no trânsito. 
No quarto mês de 2022, 
nenhum caso aconteceu 
em Sumaré. Neste ano, 
porém, foram dois.

Em Hortolândia, abril 
de 2022 não teve mortes. 

Neste ano, contudo, um 
caso foi confirmado. 

ESTADO
O Estado de São Paulo 

apresentou queda de 17% 
no número total de mor-
tes no trânsito, na com-
paração entre abril de 
2022, quando ocorreram 
441 mortes em aciden-
tes, com o mesmo perío-
do deste ano, que teve 366 
ocorrências do tipo.

A queda de óbitos no 
trânsito no Estado tam-

bém é evidenciada pela 
comparação entre o qua-
drimestre do ano passado 
e o mesmo período deste 
ano. Foram 1.584 ocorrên-
cias nos quatro primei-
ros meses de 2022, con-
tra 1.525 de janeiro a abril 
de 2023. Redução de 3,7%.

Entre os números do In-
fosiga, destaca-se ainda a 
queda de 19,6% de casos 
de óbitos em acidentes en-
volvendo automóveis, na 
comparação entre abril de 
2022 com o mesmo mês 

neste ano, quando foram 
registradas 92 ocorrên-
cias contra 74, respectiva-
mente. No quadrimestre 
deste ano também houve 
redução de mortes neste 
modal: foi registrada que-
da de 6,5% no número de 
mortes em acidentes en-
volvendo automóveis, na 
comparação entre os pri-
meiros quatro meses do 
ano passado, quando hou-
ve 368 casos, e o mesmo 
período deste ano, que te-
ve 344 ocorrências.

Mortes no trânsito ‘explodem’ em 
Sumaré e Hortolândia em 2023

Em 16 de maio, a Esco-
la Estadual de Ensino In-
tegral Professora Concei-
ção Aparecida Terza Go-
mes Cardinales, sob a di-
reção de Lídia De Moura 
de Oliveira, foi palco de 
um evento em comemo-
ração ao 32º aniversário 
da cidade de Hortolân-
dia. O evento, organiza-
do pela Área de Ciências 
Humanas, teve como ob-
jetivo resgatar a história 
da cidade, tanto passada 
quanto presente.

Os alunos da instituição 
desenvolveram pesquisas 
minuciosas sobre a ori-

gem, emancipação e de-
senvolvimento de Horto-
lândia. Como resultado de 
suas investigações, os es-
tudantes produziram pai-
néis com fotografias, apre-
sentaram poemas, histó-
rias e memórias que re-
tratam a essência da cida-
de. Além disso, os alunos 
aprenderam a cantar o hi-
no oficial de Hortolândia.

O evento contou com a 
presença especial do gru-
po de dança Kryolus Dan-
ce. Natanael Felipe Dorne-
las de Almeida, estudan-
te do 6º ano A, foi um dos 
protagonistas do evento. 
Natanael, sob a orienta-
ção da professora de his-
tória, Elisa Nogueira, ele 
escreveu um poema de-
dicado à cidade, intitula-
do “Minha, Sua, Nossa Ci-
dade do Coração”.

O poema de Natanael, 
carregado de apreço pelo 

lugar onde vive, capturou 
a essência da cidade.

“A Escola Estadual Con-
ceição Aparecida Terza 
Gomes Cardinales, por 
meio desse evento cul-
tural, proporcionou uma 
oportunidade valiosa pa-
ra que os alunos expres-
sassem sua admiração por 
Hortolândia, reforçando 
o vínculo com a cidade e 
reafirmando sua identi-
dade como cidadãos hor-
tolandenses. Neste ani-
versário de Hortolândia, 
a comunidade escolar de-
monstrou seu apreço pela 
cidade, valorizando suas 
raízes e reconhecendo o 
progresso que tem sido 
alcançado ao longo dos 
anos. Eventos como esse 
estimulam o orgulho local 
e fortalecem a conexão en-
tre os cidadãos e a cidade 
que chamam de lar”, afir-
mou a professora Elisa.

Escola faz evento em comemoração 
ao 32º aniversário de Hortolândia

Comunidade escolar se uniu e destacou características de Hortolândia

DIVULGAÇÃO

ARTE E CULTURA

Campanhas educati-
vas voltadas à conscien-
tização sobre a seguran-
ça no trânsito são pro-
movidas pela CCR Auto-
BAn. As ações integram 
o movimento Maio Ama-
relo. Uma das iniciativas 
da concessionária é a di-
vulgação de mensagens 
nos painéis eletrônicos 
do Sistema Anhanguera-

-Bandeirantes com o te-
ma do movimento neste 
ano “No trânsito, escolha 
a vida”. As frases buscam 
alertar os motoristas so-
bre os cuidados necessá-
rios para evitar aciden-
tes e, dessa forma, pre-
servar vidas. 

“Em 25 anos de atua-
ção da CCR AutoBAn, por 
meio de investimentos 

em melhorias na malha 
viária e ações educativas, 
houve queda de 45% no 
índice de acidentes e 73% 
no índice de mortes na 
comparação entre 1997 
(ano anterior ao início da 
concessão) e 2022. Esti-
ma-se que foram evitados 
nesse período mais de 76 
mil acidentes ao longo do 
sistema em virtude das 

ações desenvolvidas pe-
la concessionária, resul-
tado em mais de 2 mil vi-
das salvas em acidentes 
de trânsito”, informou.

“São resultados mui-
to expressivos e que real-
mente demonstram a se-
riedade do trabalho de-
senvolvido por todas as 
áreas da empresa, espe-
cialmente para melhorar 

as condições de segurança 
e fluidez. No entanto, ain-
da é necessário um empe-
nho contínuo de todos os 
envolvidos no trânsito, es-
pecialmente os motoris-
tas, para minimizar os 
números de acidentes e de 
vítimas”, avalia o gerente 
de Operações da CCR Au-
toBAn, Virgílio Leocádio. 

| Paulo Medina

AutoBAn promove orientações sobre segurança

Rodovia Anhanguera registrou uma morte em abril no trecho de Sumaré
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O Governo de São 
Paulo informou a 
realização da cam-
panha global “Maio 
Amarelo”, mês de 
conscientização e 
prevenção de aci-
dentes de trânsito.

Um dos principais 
pontos de atenção é 
sobre o uso dos tele-
fones celulares por 
parte dos motoristas 
durante a condução 
de veículos em ruas 
e estradas, segundo 
o governo, que citou 
hospitais que aten-
dem com “frequên-
cia” casos de pessoas 
que se distraem no 
uso do celular e aca-
bam sendo vítimas 
de acidentes.

A Coordenação 
Estadual de Vigi-
lância de Doenças e 
Agravos Não Trans-
missíveis da Secre-
taria de Estado da 

Saúde de São Pau-
lo levantou dados 
que apontam que 
a mortalidade por 
acidentes de trânsi-
to no Estado se en-
contra em tendên-
cia de queda desde 
2010. Ainda assim, 
em 2021, o trânsito 
foi a causa de 4.354 
mortes. O maior nú-
mero de vítimas são 
motociclistas, com 
41% dos óbitos. No 
mesmo ano, das 
43.069 pessoas in-
ternadas por aci-
dentes de trânsito, 
62,5% eram condu-
tores de moto.

A faixa etária de 
maior risco é a das 
pessoas entre 13 e 39 
anos de idade. Essas 
pessoas também são 
as que passam por 
mais internações, 
incluindo pedestres 
envolvidos em aci-
dentes.      | Paulo Medina

Estado alerta 
para uso de 
celulares 

Uso de 
celulares por 

motoristas é o 
principal ponto 

de atenção
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Reunião partidária concentrará lideranças políticas da Região Metropolitana de Campinas e debaterá temas 
como a preparação para as eleições municipais do ano que vem, além da atuação da legenda na esfera estadual 

Sumaré sediará nes-
te sábado (27) o Encon-
tro Regional do Cidada-
nia – Região Metropolita-
na de Campinas. Entre os 
temas a serem abordados 
estão “O Cidadania e os 
desafios do país”, “O Ci-
dadania no Estado de São 
Paulo” e “Preparação pa-
ra as Eleições 2024”.

O deputado estadual 
Dirceu Dalben destacou 
a importância do even-
to partidário. “O diálogo 
é extremamente impor-
tante para a construção 
de novas ideias, políticas 
públicas e uma socieda-
de mais justa para todos. 
O encontro do Cidadania 
possui esse objetivo: dia-
logarmos sobre as con-

quistas já alcançadas e o 
planejamento para o fu-
turo”, disse.

Para o prefeito de Su-
maré, Luiz Dalben, “é 
uma grande alegria pa-
ra o município sediar es-
te importante encontro”. 
“Estamos bastante ani-
mados e honrados em re-
ceber nossos amigos de 
partido e demais parcei-
ros para tratarmos so-
bre a união de esforços e 
ideias em busca de mais 
qualidade de vida para to-
dos”, disse.

Segundo a presidente 
municipal do partido, Ma-
ra Dalben, o encontro faz 
parte de uma série de re-
uniões que antecedem as 
convenções municipais 
e o Congresso Estadual. 
“Contamos com a partici-
pação de todos filiados da 

região e demais cidadãos 
interessados em conhecer 
melhor as diretrizes do 
nosso partido”, convidou.

Segundo as lideranças, 
moradores da região são 
convidados a participar 
do evento, que também 
deve contar com a pre-
sença do presidente es-
tadual do Cidadania, de-
putado federal Arnaldo 
Jardim, deputado fede-
ral e líder do partido na 
Câmara, Alex Manente, e 
demais membros da ban-
cada do partido na Alesp 
(Assembleia Legislativa 
de São Paulo).

O encontro acontece 
neste sábado, a partir das 
9h30, no Sanville Hall, lo-
calizado na rua Ângelo 
Ôngaro, 1.483, no Jardim 
Residencial Ravagnani. A 
participação é livre.Deputado Dirceu Dalben e prefeito Luiz Dalben receberão lideranças regionais

Sumaré vai sediar encontro regional 
do Cidadania e 2024 estará em pauta 

A Câmara Municipal de 
Sumaré aprovou uma mo-
ção de congratulação ao 
Demolicar, maior even-
to de destruição de car-
ros do Brasil. A homena-
gem foi proposta pelo ve-
reador Willian Souza (PT) 
e recebida em plenário pe-
lo idealizador do evento, 
o empresário e ex-verea-
dor Cláudio Meskan. A 31ª 
edição da festa aconteceu 
nos dias 20 e 21 de maio, 
em uma área de aproxi-
madamente 50 mil metros 
quadrados no Parque Re-
sidencial Casarão. 

A programação incluiu 
exposição de carros an-
tigos, clássicos e de alta 
performance, apresenta-

sistenciais de Sumaré.
“Ao longo dos anos, o 

Demolicar se tornou um 
importante patrimônio 
cultural e esportivo de Su-
maré e merece, desta Ca-
sa de Leis, a presente ho-
menagem proposta nes-
ta moção. Liderada pelo 
competente Cláudio Mes-
kan, ex-vereador desta ci-
dade, a comissão organi-
zadora oferece ao público 
sumareense um espetácu-
lo sem igual no país, alian-
do competição esportiva 
com entretenimento de 
alta qualidade”, avalia o 
autor da moção, vereador 
Willian Souza.

HISTÓRIA
A primeira edição do De-

molicar aconteceu em 1988 
depois que Meskan conhe-

ceu a modalidade esporti-
va nos Estados Unidos. Im-
pressionado com o que viu 
no país norte-americano, 
em sua volta ao Brasil or-
ganizou com um grupo de 
amigos uma competição 
no Horto Florestal. O even-
to inaugural reuniu ape-
nas seis carros, mas teve 
repercussão positiva e logo 
os organizadores percebe-
ram que o evento tinha po-
tencial especialmente com 
o público jovem. 

A partir de então, o De-
molicar cresceu e passou 
a chamar a atenção dos 
veículos de comunicação, 
incluindo emissoras de te-
levisão, e a repercutir fora 
de Sumaré, fazendo cres-
cer ano após ano o núme-
ro de participantes e o in-
teresse do público. 

ções de manobras radicais, 
competição offroad com 
cerca de 500 jipes, shows 
de música ao vivo, entre 

outras atrações. Em dois 
dias de evento, foram des-
truídos 80 carros diante de 
um público superior a 15 

mil pessoas. O Demolicar 
arrecadou ainda toneladas 
de alimentos para serem 
destinados a entidades as-

Câmara de Sumaré faz homenagem ao Demolicar

Vereador Willian Souza entregou moção ao empresário e ex-vereador Cláudio Meskan

DIVULGAÇÃO

DESTRUIÇÃO DE CARROS

O deputado estadual 
Dirceu Dalben se reuniu 
nesta semana com o se-
cretário estadual de Segu-
rança, Guilherme Derrite, 
para apresentar deman-
das dos municípios pau-
listas, reforçar a pauta a 
favor da recomposição sa-
larial da polícia, bem co-
mo tratar sobre as inicia-
tivas estaduais que estão 
sendo implantadas visan-
do aumentar a segurança 
pública como o programa 
“Muralha Paulista”, tor-
nozeleiras eletrônicas pa-
ra monitorar agressores 
de mulheres, Delegacia do 
Bem-Estar Animal e ou-
tros temas em discussão 
na Alesp (Assembleia Le-
gislativa de São Paulo).

“Fortalecer as medi-
das de segurança em nos-
so Estado é uma das nos-
sas prioridades. Seguimos 
trabalhando para que os 
profissionais sejam ca-
da dia mais valorizados 
e que a população tenha 

ambientes seguros. Agra-
deço ao secretário Derri-
te por estar conosco na 
Alesp, ouvir as deman-
das dos municípios e re-
forçar o compromisso do 
Governo do Estado sobre 
as providências que pode-
rão ser adotadas”, desta-
cou Dalben.

Entre as reivindicações 
apresentadas pelo deputa-
do estão melhorias estru-
turais nas unidades poli-
ciais, contratação de no-
vos colaboradores, como 
delegados, delegadas, es-
crivães, agentes policiais 
e a expansão da Delegacia 
do Bem-Estar Animal no 
Estado. Parte do encontro 
também foi acompanhado 
por outros parlamentares 
da Federação PSDB-Cida-
dania na Alesp.

Por meio de convênio 
entre a pasta estadual e o 
Tribunal de Justiça, o Go-
verno do Estado visa mo-
nitorar agressores de mu-
lheres que cumprem me-

didas protetivas por meio 
da tornozeleiras eletrô-
nicas, com o objetivo de 
evitar novos casos de fe-
minicídio. “Essa medida 
vai ao encontro de nossa 
luta a favor da qualidade 
de vida das mulheres. Dia 
a dia, temos acompanha-
do nos noticiários mulhe-
res sendo vítimas da vio-
lência doméstica e o po-
der público precisa tomar 
todas as medidas proteti-
vas necessárias”, comen-
tou o parlamentar.

Outro tema debatido na 
reunião foi a implantação 
do programa “Muralha 
Paulista”, por meio da in-
tegração do Sistema De-
tecta e demais programas 
federais de inteligência, 
em parceria com as Guar-
das Municipais, visando 
combater o crime com o 
uso de câmeras inteligen-
tes, permitindo a identifi-
cação fácil de pessoas pro-
curadas pela justiça em 
diferentes estados.

“O nosso mandato se-
guirá propondo e apoian-
do projetos e propostas 
que tornem as ações de 
segurança mais efetivas 
no Estado de São Paulo. 
A reunião foi muito pro-
dutiva e importante pa-
ra a união de forças entre 
Alesp e Governo do Esta-
do, em busca dessas polí-
ticas públicas que garan-
tam mais qualidade de vi-
da à nossa população”, re-
forçou o parlamentar.

REAJUSTE SALARIAL
Com apoio do deputado 

Dalben, a Assembleia Le-
gislativa aprovou na sessão 
da última quarta-feira (24) 
o reajuste salarial das polí-
cias Civil e Militar. A média, 
de acordo com a proposta 
apresentada pelo Governo 
do Estado, será de 20,2%. A 
medida deve abranger 228 
mil agentes, entre ativos, 
inativos, e pensionistas, ao 
custo mensal de R$ 414 mi-
lhões aos cofres públicos.

Dalben solicita investimentos na segurança

Deputado se reuniu com secretário 
de Segurança, Guilherme Derrite
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“A recomposição sala-
rial dos profissionais da 
segurança pública é uma 
reinvindicação constan-
te do nosso mandato. São 
servidores que estão nas 
ruas dia e noite protegen-
do a sociedade e cuja va-

lorização e reconhecimen-
to é mais do que mereci-
da. A classe pode conti-
nuar contando com nos-
so trabalho por mais in-
vestimentos nas polícias e 
valorização da categoria”, 
finalizou Dalben.
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Altran aponta 
demora para 
marcar consultas 
e cobra Executivo 
em Monte Mor

O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho, 
e o vice-prefeito Alessan-
dro Miranda, o Mineiri-
nho, ambos do PSD, pres-
tigiaram a inauguração 
do novo espaço da Nova-
seg Segurança e Medici-
na do Trabalho em Nova 
Odessa. A empresa, que 
conta com mais de 10 
anos de experiência nes-
se segmento, mudou pa-
ra a rua Aristeu Valente, 
198, a alguns metros do 
antigo endereço. A inten-
ção no prédio atual, mais 
amplo, é oferecer comodi-
dade, tanto aos colabora-
dores quanto clientes da 
cidade e região, segundo 
a empresa.

“Estamos felizes por-
que nossa cidade se de-
senvolve a cada dia e 
tem sido atrativo de no-
vas empresas, além da ex-

Leitinho e Mineirinho prestigiam inauguração da Novaseg 
NOVO ESPAÇO

Leitinho, Mineirinho, Rafael Brocchi com empresários em Nova Odessa

DIVULGAÇÃO
Da Redação  l  NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Rede pública de saúde apresenta lentidão em atendimento nas especialidades de pediatria e ortopedia e há 
vagas somente para o mês de setembro, segundo o presidente da Câmara, que  fará visitas aos postos de saúde

O vereador A ltra n 
(MDB), presidente da Câ-
mara de Monte Mor, re-
clama da demora na mar-
cação de consultas de es-
pecialidades médicas na 
rede pública municipal. 
Nesta semana, o parla-
mentar relatou o caso de 
um morador que tentou 
agendar uma consulta 
com o pediatra na unida-
de de saúde do Parque Re-

sidencial São Clemente, 
mas havia vaga “somen-
te para setembro”.

Altran afirmou que a 
demora na marcação de 
consultas médicas se re-
pete em outras unida-
des de saúde do municí-
pio. Ele mencionou que o 
problema ocorre também 
para outras especialida-
des, como ortopedia. “Va-
mos ter um pouco mais 
de atenção com a nossa 
saúde”, disse, em recado 
à Prefeitura, anunciando 

que fará visitas aos pos-
tos de saúde. 

MAIS RECLAMAÇÕES
Altran ainda comentou 

reclamações sobre pro-
blemas na infraestrutu-
ra da creche do São Cle-
mente, e disse que visi-
tará o local e outras cre-
ches. Citou, ainda, que es-
tão ocorrendo casos de 
perseguição ao funcio-
nalismo público muni-
cipal. Ele mencionou re-
clamação recebida de um 

funcionário, que fez ho-
ras extras e não recebeu 
os valores até o momento. 

MAIS COBRANÇA
Acompanhado de um en-

genheiro da empresa Mac-
caferri do Brasil, o verea-
dor Bruno Leite (UNIÃO) 
visitou recentemente o cór-
rego da Água Choca e ou-
tras regiões do município 
que ficam alagadas anual-
mente. O parlamentar vol-
tou a cobrar ações da Pre-
feitura nesse período de es-

tiagem, visando solucionar 
o problema.

Bruno anunciou que a 
empresa vai ajudar o mu-
nicípio com projetos de ca-
nalização e com a parte de 
engenharia. Afirmou, en-
tretanto, que a Prefeitu-
ra precisa contratar uma 
empresa de macrodrena-
gem para elaborar estudos 
e garantir avanços, com a 
captação de verbas. “É pre-
ciso ir além, nós estamos 
em tempo de estiagem e 
até agora muito pouca coi-

sa foi feita”, criticou.
O parlamentar se com-

prometeu a captar recur-
sos com os governos Fede-
ral e Estadual. E cobrou a 
atuação do Poder Execu-
tivo. “O prefeito tem que 
contratar pessoas técni-
cas, não ficar esperando 
só o DAEE [Departamen-
to de Águas e Energia Elé-
trica], [...] o Governo do Es-
tado. A estiagem está che-
gando, e o que foi feito em 
relação às enchentes do 
município?”, questionou.

DIVULGAÇÃO

Da Redação  l  MONTE MOR
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

NOTÍCIA DE CONCURSOS l ANDRÉ R. COUTINHO
JOÃO RAMALHO/SP – 07 VAGAS

A prefeitura de João Ramalho, recebe inscri-
ções até o dia 29 de maio, para diversos car-
gos. Os salários podem variar de R$ 1374,29 
Até R$ 8108,03. Inscrições através do site 
www.integraconcursos.com.br.

RIBEIRÃO BRANCO/SP – 113 VAGAS 
A prefeitura de Ribeirão Branco, recebe ins-
crições até o dia 12 de junho, para diversos 
cargos. Os salários podem variar entre R$ 
1320,00 Até R$ 5019,53. Inscrições através 
do site www.igecs.org.br. 

GUARULHOS/SP – 18 VAGAS 
A IPREF Guarulhos (Instituto de Previdên-
cia dos Funcionários Públicos Municipais de 
Guarulhos), recebe inscrições até o dia 12 de 
junho, para diversos cargos. Os salários po-
dem variar de R$ 2340,00 Até R$ 5325,00. Ins-
crições através do site www.vunesp.com.br.

SÃO CARLOS/SP – 32 VAGAS 
A prefeitura de São Carlos, recebe inscrições 
até o dia 12 de junho, para diversos cargos. 
Os salários podem variar de R$ 2155,00 Até 
R$ 8306,00. Inscrições através do site www.
nossorumo.org.br. 

SÃO BERNARDO DO CAMPO/SP
150 VAGAS

A GCM (Guarda Civil Municipal) de São 
Bernardo do Campo, recebe inscrições até 
o dia 03 de julho, para o cargo de guarda. 
O salário é de R$ 3348,32. Inscrições atra-
vés do site www.vunesp.com.br. 

LEME/SP – 34 VAGAS
A prefeitura de Leme, recebe inscrições até 
o dia 08 de junho, para diversos cargos. Os 
salários podem variar de R$ 1827,77 Até R$ 
11115,35. Inscrições através do site www.
concursosrbo.com.br. 

MIRASSOL/SP – 23 VAGAS
A prefeitura de Mirassol, recebe inscrições 
até o dia 15 de junho, para diversos cargos. 
Os salários podem variar entre R$ 1784,00 Até 
R$ 6081,00. Inscrições através do site www.
vunesp.com.br.

PRESIDENTE EPITÁCIO/SP – 34 VAGAS 
A prefeitura de Presidente Epitácio, recebe 
inscrições até o dia 06 de junho, para diver-
sos cargos. Os salários podem variar de R$ 
1090,41 Até R$ 5404,21. Inscrições através do 
site www.omniconcursospublicos.com.br. 

ITU/SP- 229 VAGAS
A prefeitura de Itu, recebe inscrições até o dia 
12 de junho, para diversos cargos. Os salários 
podem variar de R$ 1945,00 Até R$ 16510,00. 
Inscrições através do site www.shdias.com.br. 

TABOÃO DA SERRA/SP – 168 VAGAS 
A prefeitura de Taboão da Serra, recebe inscri-
ções até o dia 07 de junho, para diversos cargos. 
Os salários podem variar de R$ 1460,00 Até R$ 
3151,00. Inscrições através do site https://ab-
cp.selecao.net.br.

SALTO/SP – 4 VAGAS
A prefeitura de Santo, recebe inscrições até 
o dia 12 de junho, para o cargo de agente co-
munitário da saúde. O salário é de R$ 2675,60. 
Inscrições através do site www.shdias.com.br.

MERIDIANO/SP – 3 VAGAS 
A câmara de Meridiano, recebe inscrições 
até o dia 19 de junho, para diversos cargos. 
Os salários podem variar de R$ 1747,00 Até 
R$ 4325,00. Inscrições através do site www.
abcp.selecao.net.br. 

Vereador Altran: 
“Vamos ter um 
pouco mais de 
atenção com a 
nossa saúde”

pansão das já estabele-
cidas na cidade, como é 
o caso da Novaseg, uma 
empresa tradicional que 
atende empresas sedia-
das em Nova Odessa e em 
toda a Região Metropo-
litana de Campinas, até 

do Estado. Parabeniza-
mos os empresários Edi-
son Assis e Tarciso Caeta-
no pelo lindo espaço”, dis-
se o prefeito Leitinho, ao 
lado do secretário muni-
cipal de Desenvolvimen-
to, Rafael Brocchi.

O vice Mineirinho tam-
bém enalteceu o cresci-
mento da empresa, com 
mais de 10 anos de ex-
periência no mercado de 
Segurança e Medicina do 
Trabalho, Treinamentos 
e Sustentabilidade. “Dei-

xamos nossos parabéns e 
desejamos sucesso ao Edi-
son e ao Tarciso, aos di-
retores da Novaseg, uma 
empresa composta por 
profissionais qualifica-
dos, e que busca a cada 
dia atender as exigências 
de um mercado competiti-
vo, sempre da melhor for-
ma possível”, comentou.

A Novaseg atua na im-
plantação e gestão das 
normas regulamentadoras 
para empresas dos mais 
variados portes e segmen-
tos. “Ao lado do prefeito 
Leitinho e vice Mineirinho 
prestigiei a inauguração 
do novo endereço da No-
vaseg. Fomos desejar su-
cesso aos proprietários 
Edison e Tarciso, bem co-
mo a toda equipe talento-
sa da empresa nesse novo 
momento importante, de 
franco crescimento”, des-
tacou Rafael Brocchi.

 “Nosso objetivo é ofere-
cer serviços de excelência 

aos nossos clientes, e com 
isso posicionar a Novaseg 
como referência de quali-
dade no mercado de Segu-
rança, Medicina do Traba-
lho, Treinamentos e Co-
mercialização de produ-
tos de segurança para o 
trabalhador. Temos um ti-
me de profissionais quali-
ficados e especializados 
para oferecer às empresas 
inovação e soluções efica-
zes”, destacou o proprietá-
rio Edison.

“Somos uma empresa 
de Consultoria em Segu-
rança, Medicina do Tra-
balho e Sustentabilidade 
que presta assessoria aos 
clientes visando a solução 
de problemas no ambiente 
de trabalho, na integrida-
de e saúde de seus traba-
lhadores, a fim de evitar 
ações de responsabilidade 
acidentária, indenizações 
cíveis, penais, ambientais, 
trabalhistas e previden-
ciárias”, falou Tarciso.



Vítima foi levada para estrada na região do Campo Grande, em Campinas, e como celular estava sem bateria e não 
conseguiu fazer Pix, teve as pernas queimadas; homem foi socorrido após conseguir contato em empresa de ônibus

Um homem de 38 anos 
teve as pernas queimadas 
durante um roubo, depois 
de ser abordado por dois 
assaltantes no Jardim Su-
marezinho, em Hortolân-
dia. O caso ocorreu na noi-
te de domingo (21), mas só 
foi divulgado na noite des-
ta terça-feira (23).

A vítima, em depoimen-
to à polícia, informou que 
estava em uma quadra de 
futebol de salão, e quan-
do saiu foi até o veícu-
lo que estava estaciona-
do próximo à Escola Es-
tadual Doutor Honorino 
Fabri. O homem acabou 
abordado por dois bandi-
dos armados.

Os assaltantes entra-
ram no carro e mandaram 
que a vítima dirigisse em 
direção ao bairro Santa 

Esmeralda. Depois, a ví-
tima foi obrigada a seguir 
pela estrada que leva até o 
Campo Grande, em Cam-
pinas. Próximo a um ma-
tagal, os criminosos man-
daram o homem parar, e 
exigiram transferências 
via PIX, mas o celular da 
vítima estava sem bateria.

Os bandidos foram vio-
lentos. Um deles jogou um 
líquido nas pernas da víti-
ma e ateou fogo. O homem 
saiu correndo em chamas, 
enquanto os criminosos 
fugiram com o carro.

A vítima, mesmo com 
queimaduras nas pernas, 
conseguiu chegar à gara-
gem de uma empresa de 
ônibus, em Campinas, on-
de conseguiu ajuda.

O caso foi registrado na 
delegacia e a Polícia Civil 
investiga o crime na ten-
tativa de identificar e lo-
calizar os autores.Abordagem de bandidos foi feita na saída da Escola Estadual Doutor Honorino Fabri

Dupla rende homem e ateia fogo nas 
pernas em assalto em Hortolândia
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Tribuna Liberal Aluna é agredida e desmaia em Monte Mor
Três alunas são acusadas de agredir fisicamente uma estudante 
de 14 anos até ela desmaiar, em Monte Mor. A vítima ficou ferida 
na cabeça e braço após ser atingida por chutes, puxões de cabe-
lo e socos. A confusão aconteceu nesta quarta-feira (24) enquan-
to a adolescente saía da Escola Estadual Cônego Cyriaco Scara-
nello Pires. O motivo seria o cabelo da vítima. O caso é apurado.

POLICIA

Cézar Oliveira  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Um casal foi preso por 
tráfico de drogas após 
tentar fugir da Polícia 
Militar nesta quarta-fei-
ra (24). Uma perseguição 
foi iniciada em Sumaré e 
concluída em Paulínia. A 
mulher está grávida.

A equipe da PM fa-
zia patrulhamento pe-
lo bairro Parque Pavan, 
quando visualizou uma 
Amarok ocupada por um 
casal que, ao avistar a 
viatura policial, acele-
rou bruscamente. 

A polícia deu ordem de 
parada através de sinais 
sonoros e luminosos, con-
tudo, a dupla desobedeceu 
e tentou a fuga.

Uma perseguição foi 
iniciada e aconteceu por 
diversas ruas do bairro. 
Na rua Pedro Nolasco Ro-
drigues, o casal arremes-
sou pela janela do veículo 
alguns tijolos verdes em-
balados. A equipe prosse-
guiu em acompanhamen-

to, o veículo percorreu a 
avenida Emílio Bosco e 
acessou a avenida Pre-
feito José Lozano Araú-
jo, acessando a cidade de 
Paulínia, onde a dupla 
foi detida. A abordagem 
ocorreu na rua Eduardo 
Hoffmann.

Durante busca pessoal 
no casal, nada de ilícito 
foi encontrado. No entan-
to, ao realizar a diligên-
cia no local em que a du-
pla arremessou os tijolos, 
a polícia localizou quatro 
tijolos de maconha. No 

veículo, foram encontra-
das três porções de maco-
nha, a quantia de R$ 45 e 
dois aparelhos celulares.

Diante dos fatos, foi da-
da voz de prisão em fla-
grante delito ao casal 
pelo crime de tráfico de 
drogas. A mulher foi en-
caminhada ao Hospital 
Municipal de Paulínia 
por estar grávida. 

Após atendimento mé-
dico, o casal foi conduzi-
do ao Plantão Policial de 
Paulínia, onde permane-
ceu preso.

Casal de traficantes é preso 
em Paulínia após tentar fuga

Cão farejador localiza drogas 
em treinamento da Guarda

Tijolos de maconha foram apreendidos 
depois de perseguição na região

DIVULGAÇÃO

PERSEGUIÇÃO A AMAROKEM PAULÍNIA

Cão Stallone indicou pontos onde 
cocaína e maconha estavam escondidas

DIVULGAÇÃO

A GCM (Guarda Civil 
Municipal) de Paulínia 
apreendeu drogas durante 
um treinamento do GOC 
(Grupamento de Opera-
ções com Cães) realizado 
nesta terça-feira (23). O en-
torpecente estava em uma 
área de mata, no Jardim 

Flamboyant. Ninguém foi 
preso. A apreensão acon-
teceu com apoio de um 
cão farejador.

Durante o treinamento, 
o cão Stallone indicou dois 
pontos onde havia drogas. 
No primeiro, os agentes 
encontraram uma saco-
la enterrada com 450 pi-
nos de cocaína. O segun-
do lugar foi a raiz de uma 

árvore, onde havia 41 por-
ções de maconha.

De acordo com a corpo-
ração, a equipe do GOC já 
havia encontrado drogas 
no local em treinamento 
realizado em data anterior.

Os entorpecentes foram 
levados até a Delegacia da 
Polícia Civil, onde o caso 
foi registrado e as drogas 
foram apreendidas.

Cézar Oliveira  l  PAULÍNIA
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TIRO DE GUERRA SAÍDA PARA CAMPINAS

Registo de 1920 mostrando componentes do Tiro de Guerra 627 de Monte 
Mor. Criado em 1917 funcionou até 1924, ano em que foi extinto. Nessa 
foto, no primeiro plano, aparecem: Oscar Tobias, Indalécio Sproesser, 

Arcíbio Pinto, Tobias Bueno de Oliveira, João Batista Alves, Lazinho de 
Paula Penteado, José de Paula Peteado, Manoel Sproesser, Anuar Maluf, 
Elias Maluf, Luiz Nascimento, Zacarias dos Santos, Sargento Mendes do 

Araújo, Rômulo Forchetti e André Milan.

Registro de 1935 mostrando o início da estrada ligando Monte Mor a 
Campinas, hoje Avenida Jânio Quadros. Na foto aparecem, à direita, a 
antiga casa onde morou o prefeito Benedito Santos e onde hoje está a 
Loja Iolanda e à esquerda aparecem o muro do Grupo Escolar Coronel 

Domingos Ferreira e em seguida o prédio onde funcionaram vários 
estabelecimentos comerciais e que depois foi demolido para dar 

lugar ao edifício do Banco Santander.

A Festa do Divino

Um dos eventos re-
ligiosos mais fa-
mosos e concor-

ridos que aconteciam em 
Monte Mor, especialmen-
te nas décadas de 1940 a 
1970, era a festa em lou-
vor ao Divino Espírito 
Santo. Acontecia no séti-
mo domingo após a Pás-
coa sendo, pois, uma festa 
móvel. Recorda a descida 
do Espírito Santo sobre 
os apóstolos – Pentecos-
tes. Era a segunda maior 
festa religiosa da cidade, 
superada apenas pelos 
festejos em louvor a São 
Benedito. 

Havia um período pre-
paratório que antecedia 
o acontecimento. Era 
quando algumas mulhe-
res, as festeiras, visita-
vam as casas levando a 
bandeira do divino. Con-
sistia em uma haste de 
madeira tendo na ponta 
uma imagem de uma ave, 
enfeitada por fitas colo-

Procissão da festa do Divino Espírito Santo, em 1945
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JOSÉ DE PAULA PENTEADO (FILHO) JOÃO FERREIRA DE AGUIRRE
Quando José de Paula 
Penteado nasceu em 7 de 
maio de 1913, em Monte 
Mor, seu pai, Jose de Paula 
Penteado (1877-1937) tinha 
36 anos e sua mãe, Flávia 
de Paula Bauer (1896-1978), 
tinha 16 anos. Ele casou-
se com Antônia Vanda 
Barreto em de em 28 de 
dezembro de 1938, em Monte 
Mor. Vanda era filha de 
João Barreto de Almeida 
(1889-1938) e de Anna 
Benedicta Gomes Carneiro 
(1894-1938). O casal teve 
os filhos Maria Aparecida 
de Paula Penteado, Flávia 
Benedita Penteado, Antônio 
Clodomiro de Paula Penteado 
e José Alcebíades de Paula 
Penteado. Faleceu em Monte 
Mor a 13 de junho de 1948.

João Ferreira de Aguirre 
nasceu em Monte Mor a 16 
de outubro de 1879 e era 
filho de Aureliano Augusto 
Aguirre Camargo e de 
Maria Rita Ferreira Alves. 
Casou-se com Sebastiana 
Gonzaga Gomes Carneiro 
em 14 de abril de 1903 e 
dessa união nasceram 
vários filhos e entre eles 
vale lembrar o nome de 
João Benedito de Aguirre, 
mais conhecido como Nenê 
Aguirre e que marcou época 
com seu famoso armazém 
de secos e molhados 
conhecido com Armazém 
de Seu Nenê. Faleceu a 13 
de maio de 1944. Hoje 
temos uma rua no jardim 
São Jorge, em Monte Mor, 
que leva esse nome.

ridas. À chegada, a dona 
da casa recebia a bandei-
ra, beijava a imagem e de-
pois a levava em visita a 
todos os cômodos da casa 
e a todos que ali viviam 
para que a beijassem.

A festa desenrolava-
-se em um final de sema-
na. Barracas eram arma-
das ao largo em frente à 
igreja matriz onde acon-
tecia o evento. No sába-
do a quermesse aconte-
cia à noite após a missa e 
no domingo os festejos se 
desenrolavam durante to-
do o dia com comes e be-
bes e leilão de prendas va-

riadas, sempre sob a ani-
mação da banda de músi-
ca que nunca faltava. Ao 
cair da tarde do domin-
go uma procissão segui-
da de uma missa encerra-
va a parte religiosa da fes-
ta que seguia com a ativi-
dade social até por volta 
da meia noite. 

As barracas ofereciam 
os mais variados quitu-
tes, além de bebidas. Não 
existiam cervejas e re-
frigerantes em latas, em 
seu lugar eram vendidos 
o chope, servido em co-
pos, e os refrigerantes em 
garrafinhas de vidro co-

mo Coca, Guaraná Caçula, 
Crush, entre outras.

A praça ficava repleta. 
Pessoas vinham de todos 
os pontos da cidade e dos 
sítios. Outras cidades pró-
ximas também estavam 
sempre representadas, 
principalmente pelos jo-
vens que buscavam uma 
namorada. O correio ele-
gante era uma forma de se 
iniciar um namoro, mas a 
troca de olhares sempre 
foi a melhor forma de se 
flechar um amor.

Um serviço de alto-
-falantes animava a fes-
ta com músicas variadas 

que eram oferecidas pe-
los apaixonados às suas 
amadas. Cantores e or-
questras famosas da épo-
ca como Francisco Alves, 
Sílvio Caldas, Nelson Gon-
çalves, Dalva de Oliveira, 
Pixinguinha, Noel Ro-
sa, sertanejos como To-
nico e Tinoco, Tião Car-
reiro e Pardinho, Palmei-
ra e Luizinho, Belmonte 
e Amaraí, cantores da Jo-
vem Guarda como Rober-
to Carlos, Erasmo, Van-
derleia, Celi Campelo, os 
Carbonos, e orquestras 
como Ray Connif, Ro-
mânticos de Cuba, Seve-
rino Araújo, Elton Chaves, 
entre outras, tinham suas 
gravações reproduzidas 
em discos de 78 rotações 
e ou long plays, conheci-
dos como disco de vinil ou 
LP. Quando ainda se usa-
va apenas os discos de 78 
rotações, o aparelho de to-
ca-discos apresentava-se 
com uma agulha de me-
tal, que deveria ser troca-
da com frequência, pois 
o desgaste provocava in-
tenso chiado comprome-
tendo a qualidade do som. 
Muitas vezes, por falta de 
agulhas novas, esfregava-
-se a velha numa super-
fície cimentada para afi-
nar sua ponta e conseguir 
uma melhor sonoridade. 

A festa era um grande 
acontecimento que mere-
cia roupas novas, os ho-
mens com seus ternos e 
gravatas e as meninas 

com seus melhores vesti-
dos e sapatos e ainda os-
tentando penteados com 
os requintes da moda, 
como os famosos coques 
recheados com palha de 
aço para aumentar o volu-
me, além de unhas muito 
bem-feitas. Algumas mo-
ças costumavam alisar os 
cabelos usando ferro de 
passar roupa.

Os jovens moços usa-
vam nos cabelos, óleos e 
brilhantinas das marcas 
Gessy, Colgate ou Glos-
tora, ou ainda fixadores 
da marca Gumex, Juvênia 
entre outros. Tênis ain-
da não estava na moda 
e só se usava para a prá-
tica de esportes. Em ou-
tros momentos eram sa-
patos ou botinas. Os cin-
tos sustentavam as cal-
ças, embora ainda fosse 
comum o uso de suspen-
sórios. Outro costume en-
tre os jovens dos anos 50 
e 60 era carregar um pen-
te num dos bolsos, se pos-
sível da marca Flamengo 
e um lenço em outro. Al-
guns ainda carregavam 
um pequeno espelho re-
dondo ou oval com fotos 
de artistas famosas.

Eram os anos doura-
dos. As naturais mudan-
ças que caracterizam o 
processo de desenvolvi-
mento das relações so-
ciais foram responsáveis 
pela decadência e trans-
formações que hoje nor-
teiam essas festividades.


